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(Traduction) 

Hong Kong, janvier 1982 

Message de Chiara à Hong Kong 
 

En lisant l’histoire récente de votre ville, j’ai été très frappée par le discours de Paul VI, dans le 

stade de Hong Kong, en 1970. Il a adressé au peuple chinois ce célèbre message condensé en trois mots : 

amour, amour, amour. En le relisant ce matin, j’ai ressenti profondément le désir de contribuer à le 

réaliser avec vous tous.  

Dans la liturgie de ces jours-ci, St Jean dit : « Si nous nous aimons les uns les autres, Dieu 

demeure en nous, et son amour en nous est accompli. » (1 Jn 4,12). Comment faire pour avoir en nous 

‘l’amour accompli’, afin d’être ce message vivant ? Jésus nous a donné la mesure de cet amour : il nous a 

dit que nous devons être prêts à mourir les uns pour les autres. Lui-même nous en a donné un exemple 

concret dans le lavement des pieds. Nous aimer signifie donc être au service les uns des autres.  

Si nous agissons ainsi, il en naîtra très certainement des fruits. De fait, l’amour réciproque crée 

l’unité. De nos jours, on entend souvent parler d’unité. Mais qu’est-ce que l’unité pour les chrétiens ?  

Je vous propose un exemple  - afin que même les plus jeunes, ceux qui vont en classe, me 

comprennent bien -. Vous savez que de deux éléments, on peut faire un mélange ou bien une 

combinaison. Et comment est-ce possible ? A la chaleur du feu, deux éléments se transforment en un 

troisième, qui est totalement différent des deux premiers. Ainsi, à la flamme de l’amour divin, fruit de 

notre vie, il se produit le phénomène suivant : nous tous, nous ne restons pas deux, mais il naît un 

troisième. Et ce troisième, c’est Jésus. Il est venu sur la terre il y a deux mille ans, il est ressuscité de la 

mort, et il nous a dit des paroles merveilleuses : « Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin 

des temps » (Mt 28,20).       

Jésus est donc ici, encore aujourd’hui. Il est resté dans l’Eglise, comme il l’a promis. Il est resté 

dans l’Eucharistie, dans la Hiérarchie, dans sa Parole, et aussi dans les pauvres, dans tous les pauvres. 

Cependant, le monde passe près de lui, et souvent ne le voit pas. Pourtant, il existe une façon de le rendre 

pour ainsi dire plus « visible ». Là ou deux ou plus sont unis en Son nom, là où il y a l’unité, là le monde 

peut le voir. Jésus l’a dit : « Que tous soient un (…) afin que le monde croie (…) » (Jn 17,21). Le monde 

croit parce qu’il voit l’unité. 

Là où règne l’unité, règne un climat de courage, de force, d’amour, d’ardeur. Vous l’avez 

sûrement déjà expérimenté, dans une Mariapolis, dans un centre du Mouvement, dans un monastère où 

les religieux vivent cette spiritualité. Les enfants eux-mêmes – même les plus petits - s’en rendent 

compte ; ils sont d’ailleurs le thermomètre de l’unité dans les familles. C’est ce témoignage, c’est cette 

Présence qui convertit le monde. L’unité exprime Jésus, elle le montre, comme éclot une fleur. L’unité 

engendre la présence du Ressuscité, qui a dit qu’Il resterait toujours avec nous. Nous devons donc vivre 

de façon à l’engendrer toujours au milieu de nous, afin de le montrer au monde. Nous devons être, d’une 

certaine manière, comme Marie, mères de Jésus.  

Et Jésus est la lumière qui surmonte toutes les ténèbres, comme les étoiles ; il est la chaleur qui 

franchit toutes les barrières. 

Si nous savons nous aimer de cette manière, l’Amour par excellence, qui est Dieu, demeurera ici à 

Hong-Kong, et nous aurons réalisé le message de Paul VI. Ces trois paroles dans la bouche du Pape 

(amour, amour, amour) deviendront une réalité. Le Ressuscité sera présent ici, or le Ressuscité est 

l’Amour. Nous ne savons pas ce qu’Il pourra réaliser autour de nous. Nous ne connaissons pas les plans 

de Dieu. Nous ne savons qu’une seule chose : Dieu veut que nous réalisions cette unité, il attend de nous 

cet amour pour le donner au monde.  

 

(Extrait de ‘Echanges’ avec l’Orient) 


